
Лето пролетело одним ярким 
мгновением, и вот – 1 сентября.  
Страна отмечает День знаний.

Этот день всегда врывается в жизнь 
шумно, звонко, неожиданно. Хотя его 
ждут все и всегда. Он особенный: чистый, 
как осеннее небо, добрый, как первая учи-
тельница, и торжественный, как любое 
важное событие в жизни человека. Нача-
ло учебы – это фактически начало жизни. 
Новой, загадочной, неизведанной. И не 
важно, идешь ты в первый класс или на 
последний курс вуза. 

Поздравляем огромную аудиторию 
учителей, учеников, родителей с началом 
нового учебного года. Пусть дорога к зна-
ниям будет интересной, увлекательной и 
немножко загадочной. Доброго здоровья 
учителям, удачи ученикам, терпения роди-
телям! А всем нам – справедливости и со-
циального равенства. Учить этому должна 
и школа. Дорога к справедливости начи-
наться с первого дня в первом классе.

Да здравствует День знаний!
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О санкциях, эмбарго 
и бюджете

Рука руку моет?

Интервью с депутатом Законодательного Собрания Калуж-
ской области, руководителем фракции ПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, Председателем Совета регионального отделения 
ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александром Трушковым 

Суд полностью оправдал чиновника, принимавшего непри-
годное для проживания жилье у строителей в Куйбышевском 
районе. Глава строительной компании наказан небольшим 
штрафом, хотя для обоих подсудимых прокуратура требовала 
по семь с половиной лет лишения свободы. 

– Александр Витальевич, одной из са-
мых обсуждаемых тем была и остает-
ся ситуация на Украине и все, что с ней 
связано. Какой в этом контексте взгляд у 
Партии на шаги, сделанные нашей стра-
ной в ответ на международные санкции?

Кировский районный суд Калужской 
области вынес приговор по скандаль-
ному делу о хищении средств, выделен-
ных в рамках президентской програм-
мы на строительство жилых домов для 
ветеранов Великой Отечественной во-
йны. Приговор главе Кировской район-
ной администрации Игорю Феденкову и 
гендиректору  ООО «Ремстройбизнес» 
Александру Скобцову судья Кировского 
райсуда Калужской области Владимир 
Прискоков зачитывал почти семь часов.

Основанием для возбуждения дела ста-
ли заявления почти двух десятков вете-
ранов Великой Отечественной войны из 
поселка Бетлица Куйбышевского района. 
Они сообщали, что выделенные им по 
президентской программе «Об обеспе-
чении жильем ветеранов ВОВ» дома не-
пригодны для проживания. В 2012 году в 
одном из них обрушилась стена, а годом 
позже в другом – кровля.

– Любые санкционные меры деструк-
тивны.  Сначала была волна запретов на 
въезд  физических лиц в страны. Одним 
из первых под нее попал и лидер нашей 
Партии Сергей Миронов. Затем санкции 
коснулись  различных компаний.

Безусловно, эти шаги задевают Рос-
сию. Внешнеполитическое воздействие, 
грубое и насильственное, вынудило нашу 
страну дать адекватный ответ, несмотря 
на то, что мы постоянно приглашаем всех 
заинтересованных лиц за стол перегово-
ров и говорим, что только диалогом мож-
но решить создавшиеся проблемы.

Люди, попавшие под первую санкци-
онную волну, своим примером показали,  
что  русский человек не гнется под санк-
циями. Его сломать тяжело, а согнуть – 
точно не получится. Поэтому вся страна и 
наша Партия оценили ответные шаги Рос-
сийской Федерации положительно.

продолжение стр.   2 продолжение стр.   4

Игорь Феденков
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Областная конференция наметила  
стратегические задачи

26 июля в микрорайоне Юхновград прошла областная конференция регионального отделе-
ния Политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. По сути это был завершающий этап 
заседания высшего партийного органа Калужской области, который начал свою работу в 
октябре 2013 года.

Сегодня региональное отделение Пар-
тии насчитывает 2 492 активных члена. 58 
депутатов работают в представительных 
органах власти. Как показывают выбор-
ные кампании, большинство кандидатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ набрали голо-
сов на уровне выборов депутатов Государ-
ственной Думы шестого созыва – 14-17 %. 
В целом работа регионального отделения 
партии в отчетном периоде была признана 
удовлетворительной.

В ЗаконоДательном Собрании

В отчетном докладе Председатель Со-
вета и руководитель депутатской фракции 
в областном парламенте Александр Труш-
ков отдельно затронул деятельность Пар-
тии в рамках Законодательного Собрания 
Калужской области. 

По инициативе фракции  принят Закон 
«О регулировании правоотношений по 
защите прав граждан, инвестировавших 
денежные средства в строительство мно-
гоквартирных домов». Сегодня в Реестр 
проблемных объектов на территории об-
ласти включено 10 объектов. 460 чело-
век пострадали от действий недобросо-
вестных застройщиков. Пока лишь три 
дольщика смогли решить свои проблемы. 
Причина – попустительство  и равнодушие 
исполнительной власти.

Депутатская фракция провела большую 
работу по принятию Закона «О случаях и 
порядке бесплатного представления зе-
мельных участков гражданам, имеющим 
трех и более детей». Благодаря усилиям 
фракции депутаты единогласно приня-
ли обращение к Государственной Думе о 
необходимости ратификации 20-й статьи 
Международной конвенции по борьбе с 
коррупцией.

Идет разработка законопроектов «Ре-
монт и замена лифтов в многоквартирных 
жилых домах на территории Калужской 
области», «О признании ветеранами войны 
бывших малолетних узников фашистских 
концлагерей». Внесена для обсуждения 
инициатива, предусматривающая освобо-
ждение от транспортного налога инвали-
дов и многодетных родителей, владеющих 
автомобилями мощностью не более 80 л. с.

Наш ответ оказался многогранным. Мы 
не только показали оппонентам, что не 
будем терпеть их давление, но и открыли 
новые возможности для экономического 
развития России. Эти возможности необ-
ходимо эффективно использовать, чтобы 
улучшить продовольственную безопас-
ность нашей страны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ законо-
мерно поднимает вопрос о необходимо-
сти не просто поменять одних импорт-
ных поставщиков на других, а в первую 
очередь дать толчок к развитию наших 
сельхозпроизводителей. Годичный срок 
эмбарго – это, конечно, не тот период, 
в  течение которого можно реализовать 
серьезный бизнес-план в сельском хо-
зяйстве, где все процессы долгосрочные. 
К тому же российским фермерам необ-
ходима серьезная государственная под-
держка. Федеральную программу по вы-
делению средств на развитие села, на мой 
взгляд, надо было внедрять одновременно 
с объявлением эмбарго. Я уверен, что та-
кая мера готовится, но, к сожалению, она 
немного запаздывает. 

Сегодня есть реальная возможность 
для развития российского фермерства, 
и эту возможность надо  использовать, 
в том числе и в Калужской области. Ко-
нечно, руководство региона делает опре-
деленные шаги в этом направлении, но 
сегодня приходится действовать в жест-
ких условиях. Бюджет 2014-2015 годов 
сложный, он имеет тенденцию к сокраще-
нию некоторых статей. Несмотря на это, 
Калужская область выделяет средства 
на развитие сельского хозяйства. Но без 
государственных дотаций, без серьезной 
федеральной поддержки региональные 
меры останутся точечными.

Мы готовы вместе с областным руко-
водством выступать на самом высоком 
уровне, доказывая необходимость такой 
помощи  региону. На мой взгляд, мы де-
лаем общее дело, и работать надо вместе.

– Вы затронули тему исполнения 
и  формирования областного бюджет. 
Чего ждать калужанам в сложившейся 
ситуации?

– Я с тревогой смотрю на сегодняшний 
бюджет области. Пока есть определенные 
сложности в его исполнении. Дошло до 
того, что урезали средства, которые каж-
дый депутат Законодательного Собрания 
имеет возможность в рамках бюджета 
распределить между областными и муни-
ципальными социальными учреждениями. 
Ресурсы, подлежавшие распределению 
нашей фракцией в текущем году, должны 
были пойти в детские дома, коррекцион-
ные школы для детишек, имеющих слож-
ности со здоровьем, на строительство 
детских площадок, ремонт учреждений 
культуры и спорта, школ, детсадов, на воз-
ведение памятника воинам, погибшим в 
боях в Афганистане и на Северном Кавка-
зе. К сожалению, деньги на финансирова-
ние этих программ до сих пор не выделе-
ны. Думаю, что в первую очередь данный 
шаг преследует интересы бюджета. Прав-
да, остается неясным, почему  предста-
вители правящей партии средства по 
своим предложениям успешно получили. 
Надеюсь, что эта коллизия разрешится, 
поскольку этих денег очень ждут в соци-
альных учреждениях. Бюджет не простой, 
но он принят, и его необходимо исполнять.

Беседовал  
Степан Владимиров
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О санкциях, эмбарго 
и бюджете

Интервью с депутатом Законодательного 
Собрания Калужской области Александром 
Трушковым 

«Это был непростой период, – отметил 
руководитель фракции Александр Труш-
ков. – Наших инициатив было больше, но 
проходили они гораздо сложнее. Мы ра-
ботали в активной  фазе противостояния 
с «Единой Россией» и Председателем Со-
брания, блокирующими наши инициативы. 
Но хочется отметить и позитивный фак-
тор. Под этим политическим гнетом уси-
ливается консолидация СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и КПРФ. Думаю, к выборам 2015 
года мы придем единым фронтом, плюс к 
этому союзу примкнут другие оппозици-
онные партии».

о партийных проектах

Региональное отделение Партии в те-
чение отчетного периода реализовало 
ряд стратегических партийных проектов. 
В 2013 году начала работу передвижная 
общественная приемная. Проводятся ме-
роприятия в рамках проекта «70-летие 
Победы в Великой Отечественной войне». 
Создано региональное отделение Обще-
российского общественного движения 
«Социал-демократический союз молоде-
жи России» в Калужской области. Анало-
гичная работа проведена по созданию ре-
гиональных отделений Общероссийского 

Общественного движения «Социал-демо-
кратический союз женщин России» и «Зе-
леного патруля». Активизировано взаимо-
действие с Всероссийской общественной 
организацией семей погибших воинов-ин-
тернационалистов. В течение двух лет ре-
гиональное отделение Партии проводит 
большую работу с независимым Советом 
предпринимателей города Калуги по про-
блемам развития малого и среднего биз-
неса.

Секретарь Совета Александр Сафронов 
подчеркнул: «Наша партия разделяет и 
поддерживает, как и большинство населе-
ния, социалистические ценности. На такой 
богатой природной территории, как Рос-
сия, государство в лице чиновников кате-
горически обязано обеспечить достойную 
жизнь своим гражданам, создать систему 
законов и такую государственную маши-
ну, чтобы не только власти, но и населе-
нию жилось комфортно. Чтобы не только 
в рейтингах, но и в жизни был достойный 
уровень. Справедливое распределение 
ресурсов, справедливая заработная пла-
та и пенсии, справедливый баланс между 
бизнесом и государством, рост благосо-
стояния человека и сбережение населе-
ния – это вечные политические ценности, 
за которые партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ будет бороться всегда!»

ноВые лица

Областная конференция приняла реше-
ние об избрании нового состава Совета 
регионального отделения и контроль-
но-ревизионной комиссии. Примечатель-
но, что состав этих органов Партии об-
новился на треть. Пришли новые люди с 
большим опытом работы, пользующиеся 
уважением и авторитетом в обществе. Та-
ким образом, на областном политическом 
олимпе появились новые лица, способные 
составить достойную конкуренцию моно-
полии правящей партии и эффективно ра-
ботать, развивая в нашем обществе прин-
ципы социал-демократии. 

Степан Владимиров
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Первое время это была четырехкласс-
ная начальная школа, в которой работало 
всего два учителя. В 50-е годы она стала 
восьмилетней, а с 1976 года – средней.

Прошло всего 80 лет. Сегодня школы за-
крывают «за нерентабельность». А какая 
рентабельность, кроме будущего детей, 
была тогда, в тридцатые? Может, просто 
люди были другие? И смотрели они в буду-
щее. Может, ошибались, но верили и жили 
этой верой в светлое будущее, в котором 
школа и дети должны расти и расцветать, 
а не закрываться и умирать. 

Школа еще живет. Пока живет. Рассчи-
тана она на 160 учеников. В 2013-2014 
учебном году в ней обучалось 52 школьни-
ка, работало 9 педагогов. Для начальных 
классов работает группа продленного дня. 
Средний возраст педколлектива - 39 лет.

В школе реализуются программы для 
общеобразовательных учреждений, автор-
ские программы, комплексная программа 

Новый прожект 
или реальная  
перспектива?

Исполняющий полномочия город-
ского головы Калуги Константин 
Баранов на встрече с представи-
телями территориальной общины 
«Золотая долина» изложил офици-
альную точку зрения по вопросу 
о будущей судьбе 34-й школы.  

По словам градоначальника, он встре-
чался с главой облпотребсоюза Нико-
лаем Барановым. В собственности этой 
организации находится здание школы. 
Речь идет о его покупке. Если акционеры 
одобрят предложение городской Упра-
вы и здание учебного заведения сменит 
собственника, то встанет вопрос о выде-
лении средств на ремонт. Затем на этой 
базе предполагается создать социальный 
комплекс, в который войдут начальная 
школа и детский сад. 

Потребность в дошкольном учреждении 
в этом районе города очень высока. Сей-
час более 80 маленьких калужан ежеднев-
но развозят из Ромодановских двориков в 
различные дошкольные учреждения.   

Станет ли перспектива, изложенная гра-
доначальником, реальностью или останет-
ся прожектом для отвода глаз обществен-
ности, покажет время. Пока же ученикам 
34-й школы предложили выбрать для 
дальнейшего обучения одну из трех бли-
жайших школ – 50-ю, 38-ю или 4-ю – либо 
перейти на домашнее обучение.

петр Вихров

Не пора ли извиниться,  
господин Баранов?

12 августа в СМИ опубликовано высказывание подчиненной господина Баранова, начальника 
управления образования О. Лыткиной. В публикации, посвященной судьбе 34-й калужской 
школы, она публично заявляет, что учебное заведение присоединят к школе № 6.

В качестве обоснования приводится ар-
гумент (цитата): «…Что это даст? В первую 
очередь, улучшит качество преподава-
ния…». Вместе с тем, еще полгода назад и 
так же публично, в СМИ, Лыткина заявляла 
совершенно обратное, уничижительно ха-
рактеризуя учителей и качество препода-
вания в шестой школе: «Сейчас средний 
возраст преподавателя – 30 лет. Чему мо-
гут научить детей эти пацанята?» 

Это уже становится просто неприлично. 
В течение нескольких месяцев лицо, зани-
мающее значимую должность в городской 
управе, публично делает взаимоисключа-
ющие заявления. Мало того что они имеют 
большой общественный резонанс, так еще 
и прямо противоречат друг другу. «Вдруг» 
и «внезапно», будто по щучьему велению, 
эти «пацанята» и вообще шестая школа, 
оказывается, могут и должны «улучшать 
качество образования», которое не смогли 
дать в других школах. 

Городская управа является учредителем 
образовательных учреждений. Министер-
ство образования РФ и Рособрнадзор в 
марте 2014 года прямо указали и напра-
вили официальные письма, подтверждаю-
щие, что при аккредитации шестой школы 

допущены грубые нарушения законода-
тельства Российской Федерации. 

Господин Баранов, вы как учредитель и 
ваша подчиненная Лыткина не предприня-
ли никаких действий по защите интересов 

учреждения, родителей и детей, ущемлен-
ных этими нарушениями. Но сегодня, после 
сделанного заявления о достойном каче-
стве образования в шестой школе, пришло 
время вам как должностному лицу дать 
официальное разъяснение по данному 
факту. Вы – глава исполнительной власти, 
несущий полную ответственность за дей-
ствия своих подчиненных. 

Считаю, что вы должны принести пу-
бличные извинения за действия своих под-
чиненных всем учителям шестой школы, 
родителям, учащимся, а также необходи-
мо дать публичное объяснение, почему 
такое произошло. В связи с политической 
и нравственной значимостью проблемы, 
затрагивающей интересы огромного коли-
чества жителей города, данный факт бес-
принципности и обмана позволяет требо-
вать отставки Лыткиной.

Вы несете всю полноту ответственности 
за такое лицемерие и обман людей. Не 
пора ли извиниться, господин Баранов?

Вячеслав Горбатин, 
депутат Законодательного Собрания  

Калужской области, Председатель террито-
риальной общины «Золотая долина»

Жила-была школа
Школа обычная, каких много на Руси. Здание было построено в 30-е годы, незадолго до Великой Отечественной войны. Тогда 
власть страны Советов, несмотря на трудности и лишения, понимала – будущее в детях. 

по физической культуре базового уровня. 
Что еще надо, чтобы школа жила? Ведь 
это – социальный центр для целого района. 
Пока живет школа – есть надежда. Ее за-
крытие – негативный знак для всего мест-
ного сообщества. Значит, не верят власти 
в будущее этого района города. Или видят 
в нем другую, коммерческую перспективу, 
где земля, а не дети правят бал. 

Школу закрывают, потому что слишком 
велики затраты из-за малого количества 
учеников? Да это просто недальновид-
ность, связанная с идеологией министер-
ства образования, которое все переводит в 
терминологию образовательных услуг. Кто 
сказал, что один учитель на 15 детей – это 
лучше, чем один на десять? Демографиче-
ская яма дает возможность сделать классы 
меньше, чтобы была возможность дойти до 
каждого ученика, создать более комфорт-
ную обстановку для учителей и учеников. 
Заметьте, в частных школах не 30 человек 
в классе, и ничего, все довольны.

Есть  психологические замеры: для учи-
теля, если учеников больше 15, то все рав-
но уже сколько. Но никто не говорил, что 
десять – не годится.  Да, финансирование 
идет по числу учеников. Но есть и иная 
точка зрения. Говорят, что у нас слишком 
много учителей? Но они просто работают 
на 2–2,5 ставки. Если сегодня переведем 
учителей на одну ставку, то у нас их еще 
будет не хватать. Поверьте, никто не мо-
жет работать на две-три ставки хорошо, 

это невозможно. Это лукавство, когда за-
ставляют работать учителя на этих став-
ках, а при этом говорят, что у нас пере-
избыток учителей. Просто один учитель 
работает за троих.

Учредитель! Слово какое! Учредитель – 
значит «Создатель», почти как Бог. Но и 
несет ответственность как «Бог». «Мы в 
ответе за тех, кого приручили». Разве не 
так? В данном случае – учим и воспиты-
ваем. И где ты, учредитель? Где ты был 
все эти годы с конца 90-х, когда сгорела 
школа? Платил алименты, как ушедший из 
семьи отец? А теперь говоришь, что ребе-
нок вырос и он тебе больше неинтересен? 
Почему ты, учредитель, не построил за это 
время новую школу?

Каких только проектов сейчас нет! Мо-
дульные и блочные, разноцветные и од-
нотонные. Если мы везде говорим, что 
Калужская область самый динамично 
развивающийся регион, что мы «самые- 
самые», возьмите лучший проект и реа-
лизуйте его здесь. Понадобилась школа 
для иностранцев в Воскресенском – по-
строили за год. А здесь крестьянские, ро-
мадановские, секиотовские да некрасов-
ские дети. Им тоже нужна школа. Если нет 
современной, сохрани ту, которая есть. 
Разве она плоха? Разве не выучила поко-
ления детей за свои 80 лет? Не лицемерь, 
учредитель. Не деньги ты считаешь, но 
власть. Придут другие поколения людей, 
сменится власть. И, может, она найдет 

возможность построить школу – уже для 
детей сегодняшних детей, если ты этого не 
можешь сейчас.

«Школу могут закрыть только родители. 
Больше никто». Кто сказал такие прекрас-
ные слова? Вы удивитесь, но их произнес 
губернатор Калужской области Анатолий 
Артамонов. Почему удивитесь? Но ведь 
разве не его министр образования ратует 
за закрытие 34-й школы? Почему город-
ская Дума и городская Управа Калуги идут 
против губернатора Калужской области? 
Или это первая в областном центре откры-
тая фронда, направленная лично против гу-
бернатора Артамонова? Тогда они смелые 
люди! Анатолий Дмитриевич любит таких.

Населенные пункты «исчезают не пото-
му, что школы закрываются. А потому, что 
дороги отсутствуют, социальная сфера не 
развита, не хватает рабочих мест. Следом 
за ними, не как первопричина, а как след-
ствие, идет закрытие школы». Это тоже 
его, Артамонова, мысль. Но разве сегодня 
Калужская область – не «самый динамич-
но развивающийся регион в Российской 
Федерации»? Здесь не хватает рабочих 
мест? Нет дорог? Не развита социальная 
сфера? Думается, ни господин губерна-
тор, ни его министр, ни местная власть с 
этим не согласятся. 

Тогда зачем же закрывать школу? Ее 
нужно строить! Живи, школа! И тогда бу-
дет жить и Россия.

Виктор Комиссаров
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Проверка заявлений сотрудниками по-
лиции показала, что в 2010-2011 годах 
областные министерства по социальной 
политике и строительству, а также район-
ная администрация Куйбышевского рай-
она и ООО «Ремстройбизнес» заключили 
соглашения об улучшении жилищных ус-
ловий ветеранов. В результате в поселке 
Бетлица было построено десять двух-
квартирных домов, на которые из бюдже-
та было выделено 20 млн. руб. Следстви-
ем установлено, что при строительстве 
каждого дома злоумышленники похитили 
почти половину его стоимости. Как пра-
вило, дорогие материалы заменялись бо-
лее дешевыми.  

Акты о приемке работ и разрешения 
на эксплуатацию объектов подписывал 
Игорь Феденков – бывший глава Куйбы-
шевского района, затем возглавивший 
администрацию Кировского района Ка-
лужской области. Ему вменялись мо-
шенничество в особо крупном размере 
(ч. 4 ст. 159 УК РФ) и злоупотребление 
должностными полномочиями, повлек-
шее тяжкие последствия (ч. 3 ст. 285 УК 
РФ). Несмотря на показания свидетелей, 
результаты экспертиз, на опровергнутые 
детектором лжи показания самого чинов-
ника, будто он ничего не знал о наруше-
ниях в ходе строительства, суд пришел 
к выводу, что его вина не доказана. За 
Феденковым признано право на реаби-
литацию и возмещение вреда. Вину Алек-
сандра Скобцова в хищении бюджетных 
средств суд признал, но переквалифици-
ровал статью на более «легкую» – мошен-
ничество в сфере предпринимательской 
деятельности. Он приговорен к штрафу 
470 тыс. руб.

Приговор вызвал шквал возмуще-
ния. Представители общественных 
организаций Кировского района 
намерены обратиться с жалобами 
в вышестоящие судебные инстан-
ции. Прокуратура также намерена 
обжаловать приговор. 

Государственный обвинитель по делу 
Артем Пашкин заявил журналистам: «Мы 
удивлены таким приговором, особенно на 
фоне того, что в суде стороной защиты не 
было представлено доказательств, опро-
вергающих предъявленное обвинение. 
Вывод суда о невиновности Феденкова не 
соответствует фактическим обстоятель-
ствам уголовного дела. Также мы считаем, 
что деяние Скобцова судом абсолютно 
необоснованно переквалифицировано на 
статью, даже не предусматривающую ли-
шения свободы». 

Суд вызвал большой резонанс в Киров-
ском и Куйбышевском районах. Граждане 
посещали судебные заседания. Все услы-
шанное не вызывало у них сомнения  в том, 
что обвиняемые виновны, а суд должен 
лишь определить степень их вины и меру 
наказания. Судебное решение можно срав-
нить с громом среди ясного неба. Выводы 
общественности по итогам суда очевидны: 
если ты наделен властными полномочиями, 
да еще входишь в команду губернатора, то 
автоматически становишься лицом непри-
косновенным. Воруй. Обманывай. Нару-
шай. Главное – не потерять доверия перво-
го областного чиновника.

Михаил Обухов,  
по материалам суда,  

газеты «КоммерсантЪ»  
и сайта pesochnya.com
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Рука руку моет? За бездействие надо отвечать 
Обзор по материалам официального сайта Кировской межрайонной прокуратуры

«Кировская межрайонная прокуратура 
провела проверку исполнения админи-
страцией городского поселения «Город 
Киров» полномочий в сфере дорожной 
деятельности при содержании и ремонте 
дорог, в ходе которой выявлены суще-
ственные  нарушения.

В ходе проведенной прокуратурой про-
верки установлено, что полномочия по 
содержанию и ремонту дорог в городе 
Кирове администрацией исполняются 
ненадлежащим образом. Администраци-
ей  не утвержден порядок содержания и 
ремонта автомобильных дорог, проверки 
соответствия транспортно-эксплуата-
ционных характеристик автомобильных 
дорог требованиям технических регла-
ментов не проводятся. Вся работа ад-
министрации сводится лишь к разовому 
обследованию автобусных маршрутов. 
Вместе с этим дороги, проходящие по 
улицам частного сектора, не обследуют-
ся, ремонтные работы по ним проводятся 
лишь по решениям суда, которые вынесе-
ны по искам Кировского межрайонного 
прокурора. 

Также проверкой установлено, что ра-
боты по содержанию и ремонту дорог 
проводятся на дорогах, отсутствующих 
в реестре муниципальной собственно-
сти, протяженность имеющихся дорог не 
совпадает с фактическими данными, на-

звания улиц разнятся, несколько дорог 
имеют одно название. При проведении 
проверки эффективности и законности 
использования бюджетных средств на со-
держание и ремонт дорог также выявлен 
ряд нарушений. 

По результатам проведенной проверки 
в адрес главы администрации городско-
го поселения «Город Киров», начальника 
МО МВД России «Кировский», а также  в 
адрес директора МП «Благоустройство» 
внесены представления, в которых на-
ряду с требованием об устранении нару-
шений поставлены вопросы о возврате 
в бюджет муниципального образования 
незаконно использованных денежных 
средств, а также о привлечении к ответ-
ственности виновных должностных лиц. 
Устранение нарушений взято Кировским 
межрайонным прокурором на контроль».

В своем отчете Кировская межрайон-
ная прокуратура не смогла в юридиче-
ских терминах рассказать многое. Напри-
мер, что такие улицы, как Леваневского и 
Плеханова, Весенняя и ряд других, про-
шедшей весной были полностью непро-
ходимы для легкового транспорта. Люди 
не могли вызвать такси, не приезжали на 
вызов скорая медицинская помощь, ава-
рийные службы. Не указан и любопытный 
факт: самый лучший ремонт дороги в Ки-
рове в 2014 году сделан на улице Чапа-

ева. Почему? На этой улице проживает 
глава городской администрации Оксана 
Московская.

Несмотря на выявленные массовые 
нарушения в сфере обеспечения полно-
мочий по содержанию дорог поселения, 
к ответственности должностные лица 
Кировской городской администрации не 
привлечены. А ответственность должна 
быть очень серьезной. Ведь как понимать 
слова прокурора «о возврате в бюджет 
муниципального образования незакон-
но использованных денежных средств»? 
Украденных? Получается: если за руку 
поймали за незаконное использование 
бюджетных денег – верни в казну и сво-
боден, иди, пробуй еще раз, может в сле-
дующий раз повезет, и возвращать день-
ги  не заставят.

А дороги в Кирове лучше не становятся…

Впрочем, следует отдать должное Ки-
ровской межрайонной прокуратуре. По 
инициативе межрайонного прокурора Ро-
мана Кузенкова сейчас разработано по-
ложение, по которому вопросы ремонта 
и обслуживания дорог поселения должна 
решать специально созданная из город-
ских депутатов и представителей обще-
ственности комиссия. Улучшит ли этот 
шаг положение дел с кировскими дорога-
ми, узнаем по мере ее работы.

Михаил Обухов

В Калуге открыто представительство депутата Государ-
ственной Думы Федерального Собрания РФ Александра 
Владимировича Четверикова. Прием граждан осущест-
вляется помощником депутата Государственной Думы 
Александром Ивановичем Леонтьевым.

представительство расположено по адресу:  
г. Калуга, ул. Королева, 51 (офис регионального отделения  

ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ)  
и ул. Комсомольская роща, 42а, кабинет 505.

Записаться на прием можно по телефону:  
8-962-176-0490 или (4842) 54-23-09.
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Блеск и нищета райцентра

Так и живем…

Село Перемышль уютно расположилось рядом с Калугой. Это типичный районный центр: малоэтажный, с ухоженными па-
лисадниками, асфальтом на двух центральных улицах – Ленина и Коммунаров – и разбитыми дорогами в 50 метрах от них. 

Петр Лунев, член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, житель города Балабаново, рассказывает, чем живет сегодня муници-
пальное образование.

Заезжий визитер будет очарован па-
триархальным спокойствием и размерен-
ным образом жизни населенного пункта. 
И лишь поговорив с местными жителями, 
начинаешь понимать, что за лубочной кар-
тинкой скрыта нелегкая жизнь людей с их 
проблемами и тяготами. 

В Перемышле живет около 3 500 чело-
век. Найти здесь работу непросто. Кому 
повезло – стали бюджетниками. Местная 
промышленность представлена тремя-че-
тырьмя небольшими предприятиями. Сель-
скохозяйственные угодья в основном по-
росли травой и кустарником.

Получается, что основная масса трудо-
способного населения рано утром стре-
мится к автобусам, которые увозят людей 
в Калугу, в оазис иностранного автопрома. 
Часть жителей работает в Москве. Но все 
сельчане – и «москвичи», и «калужане», и 
«местные» – сталкиваются с одними и теми 
же социальными проблемами. Сегодня мы 
обозначим две из них.

Ума – ДВа ГУмна, 
Да баня беЗ ВерхУ

Одна из болевых точек – долгострой 
местной бани. Здание, которое было по-
строено еще до революции, местные чи-
новники признали аварийным. Хотя люби-
тели шайки и веника считают, что оно могло 
бы простоять еще не одно десятилетие.

Когда начали ломать дореволюционную 
постройку, отметили, что подвальные поме-
щения даже не нуждались в побелке, выгля-
дели внушительно и прочно. Да дело сделано.

Пообещали построить новое здание. 
В 2013 году, когда ждали губернатора на го-

– Какая сегодня ключевая проблема в 
Балабанове?

– Самая большая проблема – экология. 
Город зажат двумя федеральными авто-
дорогами. Результат – большая нагрузка 
по выхлопным выбросам. Две небольшие 
речушки – Истья и Страдаловка – факти-
чески загажены до предела. Страдалов-
ка вообще оправдывает свое название. 
В связи с расширением Обнинска все 
очистные стоки сбрасывались в нее, уже 
несколько лет там нельзя купаться. За-
прещено. 

Действующие депутаты, несмотря на 
многочисленные пикеты и обращения 
граждан, этой проблеме не уделяют долж-
ного внимания. Сейчас в преддверии вы-
боров начинается какое-то оживление, по-
являются проекты по оздоровлению реки. 
Но реально это будет возможно только в 
течение 5-6 лет, поскольку очистка долж-
на проходить естественным путем.

– А как обстоит ситуация с утилизаци-
ей мусора?

– Есть районные полигоны. Как прави-
ло, это площадки вокруг дачных обществ. 
Их активно используют, в том числе и 
многочисленные московские дачники. На 
утилизацию ТБО накладывается газовоз-

довой отчет главы местной администрации, 
начали строительство. Губернатор уехал, и 
оно остановилось. И стоит до сих пор. На 
многочисленные вопросы люди слышат от-
вет чиновников: «Молчите, баня строится».

Пока она строится, людей пытались во-
зить на специальном автобусе в частную 
баню в Горках. Но затем посчитали это не-
рентабельным.

Вот что рассказал активный член ПП 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Ар-
хипов, сам заядлый банщик: «Наша баня 
славилась на всю округу. Приезжали по-
париться люди из соседних деревень. Оче-
редь выстраивалась. Старики говорят, в 
Ленинграде в блокаду баня работала. А у 
нас в райцентре в мирное время помыться 
негде. Разве что в ведре, корыте или тази-
ке. Свои бани люди не строят. Дорого. Зар-
платы у всех невеликие». 

Кто-то может сказать: подумаешь, баня, 
проблему нашли. Но кто жил или живет на 
селе, тот знает, что для сельского жителя 
баня первое дело. Это и отдых, и гигиена, 
и место для общения, своеобразный клуб 
по интересам.

душные выбросы. Когда строился «Плит-
спичпром», действовали жесткие ограни-
чения по проектной мощности очистных 
фильтров. На сегодня они давно превыше-
ны. Очистные системы выработали свой 
ресурс, все выбросы идут в город. Доба-
вим к этому перспективу строительства на 
существующей площадке «Плитспичпро-
ма» более мощного завода по производ-
ству древесностружечных плит. Этот шаг 
поставит город в невыносимые условия. 
Вырастет статистика заболеваний дыха-
тельных путей.

– Как решается вопрос строительства 
новой поликлиники?

– Это многострадальный проект, но он 
сдвинулся с места. Заложили фундамент. 
Но местоположение не очень удачное: на 
окраине города.

– А где люди отдыхают, проводят лич-
ное время?

– Единственной зоной отдыха были бе-
рега речки Страдаловка. Ситуацию там 
я уже описал. А так выйти прогуляться с 
семьей некуда. Нет ни парков, ни скверов. 
И никто из властей об этом не задумыва-
ется. Так и живем.

Беседовал  
Степан Владимиров

Банную проблему перемышльские чи-
новники не могут решить с 2010 года. Хотя 
если губернатор еще несколько раз прие-
дет на отчет главы, то, возможно, баню до-
строят.

СойДет ли СВятой ДУх  
на «пьяный бУГор»

Еще одна язва на теле красивого села 
– «пьяный бугор». Неофициальное место 
отдыха местных жителей. Находится он на 
территории подворья заброшенной церкви 
Сошествия Святого Духа.

С высокой точки открывается потряса-
ющий вид на российские просторы: поля, 
реки, озера. Дышится легко. Побывав 
здесь, понимаешь, почему люди облюбо-
вали это место. Но, оглядевшись вокруг, 
замечаешь, что Святой Дух, похоже, давно 
забыл этот уголок села Перемышль. Кру-
гом бурьян, крапива, многочисленные ко-
стрища, пни, спиленные деревья да гряз-
ные матрацы.

«Раньше здесь стояли лавочки, работа-
ло освещение, играл оркестр. Территория 
была огорожена чугунной оградой, – гово-
рит Сергей Шмытков, депутат районного 
Собрания. – С 1985 года эту территорию 
несколько раз пытались воссоздать, но 
не получилось. Конечно, сами люди тоже 
виноваты – разворовывают. Но и местная 
администрация не доводит дело до конца».

В райцентре мы не увидели обилия ухо-
женных мест для коллективного отдыха. 
Безусловно, нынешний «пьяный бугор» мог 
бы стать прекрасным парком. Надо только 
немного денег вложить, да охрану муници-
пальную наладить.

А пока «пьяный бугор» и купол церкви 
Сошествия Святого Духа образуют архи-
тектурный ансамбль, альтернативный об-
щему ухоженному виду райцентра, созда-
вая ощущение, что правит здесь не Святой 
Дух, а его прямой оппонент.

кто Делает поГоДУ  
В перемышле

В сентябре 2014 года, в единый День 
голосования, пройдут выборы в сельскую 
Думу Перемышля. Может быть, тогда ситу-
ация изменится. 

Сегодня на территории района один де-
путат-справедливоросс – Сергей Шмыт-
ков, работающий в районном Собрании. 
Помощники ему не помешают. Сам Сергей 
Алексеевич говорит: «Взаимоотношения с 
местной властью нормальные. Пока удает-
ся находить общий язык. Но приоритетное 
внимание все-таки уделяется депутатам от 
правящей партии. Именно они определяют 
погоду и в райцентре, и во всем районе».

Степан Владимиров
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Мусорные войны

Решение есть

Неутихающим на территории Калужской области «мусорным войнам» способствуют  нежелание или неумение власти найти ком-
промиссное решение, а также жесткое противостояние со стороны общественности.

Огромным напряжением сил жители Детчина отбились от свалки рядом со своим населенным пунктом. Однако сама проблема 
мусора как таковая остается.

Сегодня калужская власть рассматрива-
ет несколько вариантов размещения му-
сороперерабатывающего завода:  окрест-
ности села Мстихино, деревни Ильинка и 
Аргуново, поселок Куровское, Муратов-
ский щебзавод.

Градоначальник Константин Баранов 
уверяет, что окончательно выбранный уча-
сток будет объявлен только тогда, когда он 
совпадет со всеми необходимыми норма-
тивами и требованиями, то есть решение 
должны будут одобрить экологи. Также 
было обещано создать общественную ко-
миссию для контроля работ по созданию 
мусороперерабатывающего предприятия. 

Намерения благие. Но, по всей видимо-
сти, нынешняя власть исчерпала лимит 
доверия граждан. Ее обещаниям не верят. 
Люди взволнованы. Ищут защиту, обраща-
ясь в различные инстанции. Общее настро-
ение, на наш взгляд, лучше всего выраже-
но в письме жителей поселка Мстихино, 
которое пришло к нам в редакцию.

Уважаемый Вячеслав Александрович!

К Вам обращаются жители поселка Мсти-
хино. Вся надежда только на Вас. Помогите 
нам, пожалуйста. Нас постигла беда, иначе 
и не назовешь. Власти города и области ре-
шили строить в нашем поселке полигон по 
захоронению твердых бытовых отходов и 
завод по переработке этих отходов.

Вячеслав Александрович, Вы помогли 
детчинцам отстоять свое право на безо-

Куда же его, мусор, девать? Роется котло-
ван, и в тело Матери-Земли скидываются 
твердые бытовые отходы, химические от-
ходы, в том числе крайне токсичные. Котло-
ваны роются очень глубокие по вертикали. 
Они, как правило, несколько раз встреча-
ются с грунтовыми водами и подземными 
реками разной глубины залегания. Отрав-
ляются на многие десятилетия вода, воздух, 
грунт. По подсчетам экологов, от свалки 
средней величины погибает всё живое в ра-
диусе 20 километров. 

После того как детчинцы отбились от 
свалки, встал вопрос: куда же теперь калуж-
ская администрация собирается направить 
свой взор, кто следующая предполагаемая 
жертва? Один из вариантов, рассматрива-
емых на июль 2014 года, – район деревень 
Бобыли-Глухово-Мосолово-Ковчег, на гра-
нице Малоярославецкого и Медыского рай-
онов Калужской области.

В соседних деревнях летом проживает 
очень много дачников, а зимовать остается 
гораздо меньше. Мусорный бизнес дожида-
ется окончания дачного сезона, когда, по их 
расчетам, небольшая группа местных жите-
лей, оставшихся зимовать, не сможет ока-
зать им сопротивление. 

В непосредственной близости от этого 
района протекает река Лужа – единствен-
ный источник питьевой и бытовой воды для 
многих тысяч жителей вокруг. Рядом нахо-

пасную жизнь, помогите и нам. В нашей 
области эти свалки уже превратились 
в   страшилку для всего населения. Вся 
область живет под страхом того, что в их 
населенном пункте оборудуют так называ-
емый полигон. Эта идея, по-видимому, ста-
ла смыслом жизни наших руководителей. 
Страшней для всех калужан только строи-
тельство очередного цементного завода.

Мы понимаем, что мусор утилизировать 
необходимо. Но зачем же это делать в та-
ком густонаселенном районе? У нас во 
Мстихино большие проблемы с подачей 
воды, да какие там проблемы – беда! Ве-
чером, когда все население возвращается 
с работы, воды просто нет.

Поселок растет, а наша скважина уже не 
справляется с нагрузкой. Выручают колод-
цы и скважины, которые мы строим за свои 
средства. И вот сейчас, когда у нас на месте 
песчаного карьера будут закапывать мусор, 
грунтовые воды будут отравлены. У нас 
в поселке очень высокий уровень грунтовых 
вод, поэтому их заражение неизбежно.

Рядом Калужский Бор, а это значит, что и 
его через несколько лет мы потеряем. Рядом 
Анненки, областная больница, и, учитывая 
существующую розу ветров, несладко при-
дется жителям и этого района, и Калуги-2. 

Мы предполагаем, что власти польсти-
лись на нас из-за близости федеральной 
трассы М-3. Конечно, удобно: не вкладывая 
средств в обустройство дорог, они станут 
стаскивать в пригород Калуги весь мусор – 
очевидно, и московский. И будьте уверены: 
продажные экологи подтвердят «абсолют-
ную безопасность объекта».

Мы обратились к Губернатору области с 
открытым письмом. Мы просили Губерна-
тора вмешаться в ситуацию. Подписались 
1200 жителей поселка. Наше письмо было 
размещено на сайте «Калужского пере-
крестка». Но провисело оно там, на главной 
странице, недолго. Видимо, кто-то «свыше» 
распорядился, и его убрали. Какое у нас 
после этого может быть доверие к действу-
ющей власти? Никакого! Вдумайтесь, 1200 
человек попросили о помощи!

Мы, жители поселка, до конца готовы 
бороться за наш поселок. Если Губернатор 
не изменит свое решение о размещении 
свалки в нашем поселке, мы будем писать 

дится болото, и размещение свалки здесь 
грубо противоречит федеральному закону 
об охране водных ресурсов. Московские 
стандарты, когда свалку разрешено откры-
вать в районе 2-3 км от населенного пункта, 
здесь категорически не подходят, так как в 
городах люди пользуются водопроводной 
водой, взятой из больших рек, находящихся 
далеко от места их проживания.

Проект размещения гигантской свалки 
площадью в 350 га в сельской местности – 
вопиющая несправедливость. «Экологиче-
ский след» деревенский житель оставляет 
в десятки раз меньший, чем горожанин или 
обитатель коттеджного поселка. Сельский 
житель производит мусора во много раз 
меньше. Органика идет в компост. Бума-
га, дерево, тряпье – на растопку или тоже 

в компост. Стекло используется вторично 
как тара под заготовки, битое – как дренаж 
под растения. Пластиковые бутылки, напол-
ненные водой, – как обогреватель для пар-
ников, а также для организации капельно-
го полива. При этом размещение свалки в 
сельской местности означает уничтожение 
нескольких десятков сел вокруг. 

И все-таки – можно ли решить проблему 
мусора? Есть несколько уникальных отече-
ственных разработок. Например, по изго-
товлению экологически чистых строитель-
ных материалов различной конфигурации из 
прессованного мусора. В городе Мосальске 
из таких блоков построена целая улица. Зда-
ние Мосальского лесхоза также построено 
из них. Производство очень дешевое, тех-
нология полностью отечественная, при этом 

Президенту, мы перекроем федеральную 
трассу М-3. Мы готовы на все!

Мы не можем понять, почему эти полиго-
ны не строить в отдаленных местах. Мы ведь 
не маленькая Швейцария, где и плюнуть не-
где! У нас поля десятилетия не обрабаты-
ваются, деревни вымирают, потому что там 
никто не живет. У нас можно 50 километров 
проехать и не встретить ни одного живого 
человека! Но нет! Там ведь надо и дороги 
обустраивать, и другие коммуникации про-
кладывать! А тут – на все готовое, под бок 
жителям! Потому что всем на нас наплевать! 
Помогите нам. Мы Вам верим.

С уважением, жители д. Мситихино.

не требуется даже сортировка мусора, по 
технико-экономическому обоснованию вло-
женные средства отбиваются через год-дру-
гой. Такой завод успешно работает в Омске.

Вторая технология – получение горю-
че-смазочных материалов, электроэнергии 
или тепла из старых автомобильных по-
крышек или любых других углеродосодер-
жащих материалов. Разработка томского 
НИИ. Бензин из вторсырья намного чище 
полученного из нефти, вдобавок почти бес-
платный. Это существенно сокращает вред-
ные выхлопы и продлевает срок службы 
двигателей. Такие заводы экономически це-
лесообразно размещать рядом с уже име-
ющимися свалками. Постепенно «поедая» 
сырье, они уменьшат площади свалок.

Удивляет недальновидность властей и 
мусорного бизнеса, которым почему-то 
нравится постоянно провоцировать соци-
альную нестабильность, устраивая раз-
борки с общественностью. Ведь очевидно, 
что вложения в мусороперерабатывающие 
предприятия отечественного производства 
приемлемы с точки зрения бизнеса и реша-
ют многие проблемы, такие как утилизация 
мусора, создание рабочих мест, снятие со-
циальной напряженности, обеспечение де-
шевыми энергоносителями в результате вто-
ричной переработки, сохранение ресурсов. 

екатерина ивченко
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Это естественно. Между тем, вы не най-
дете в нормативно-правовых документах 
разъяснений о принципах роста доходов 
населения. 

В советский период, когда народу изред-
ка повышали зарплаты и пенсии, что пре-
подносилось как забота КПСС, люди вели 
себя в этом вопросе спокойно, потому как 
видели, что результаты их труда не при-
сваиваются чиновниками или олигархами. 
Сегодня властное ворье все свои деяния 
оправдывает, считая, что обворовывание 
народа естественное дело, и что в нем не 
может быть исключений.

Депутат Государственной Думы от Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Оксана 
Дмитриева приводит такой факт: по за-
просу депутатов Счетной палатой в 2013 
году была проведена проверка РОСНАНО, 
установлены многочисленные факты нару-
шений законодательства, вывод денежных 
средств в офшоры составил 13 млрд. ру-
блей (только вдумайтесь в эту цифру, и это 
только из одной госкорпорации). А уголов-
ных преследований как не было, так и нет. 
Или такой пример. ВВП России в 2014 году 
составил 70 триллионов рублей – огромная 
денежная масса. Но она как не приходила в 
наши зарплаты, пенсии, пособия и стипен-
дии, так и не придет, а пойдет в карманы и 
на счета ворья от власти и олигархов.

На каждый рубль, запущенный сегодня 
в экономику России, выпускается товара 
примерно на 10 рублей, что требует вы-
пуска девяти новых рублей. И эти новые 
рубли выпускает себе олигархическое во-
рье, присвоившее выпуск денег. Как бы ни 
старался человек, как бы ни работал, все 
равно 90% произведенного им продукта 
уходит к паразитам.

Сегодня властные деятели, определяю-
щие политику социально-экономического 
развития, проводят в жизнь различные 
проекты и госпрограммы по формам соб-
ственности, зарплатам, величине пенсий, 
пособий и стипендий без связи с выпуска-
емой денежной массой.  По сути, занима-
ются мышиной возней. 90% выпускаемых 
денег уходит к тем, кто присвоил их вы-
пуск, а 10% – на повышение зарплат, пен-

Чиновникам ближе 
суррогаты

Создание Центра общественной и 
культурной жизни в здании Дворян-
ского собрания, ныне Дворца твор-
чества юных, откладывается.

Ранее планировалось к 1 сентября пе-
реселить кружки и студии Дворца творче-
ства юных в Танеевский зал Калужского 
музыкального колледжа. Об этом сообщил 
калужским  журналистам региональный 
министр образования и науки  Александр 
Аникеев. «Но сейчас ситуация складывает-
ся таким образом, что нас пока оттуда ни-
кто не гонит и никаких жестких сроков не 
устанавливает», – отметил он.

Калужская общественность изначально 
выступала категорически против этого пе-
реселения, несмотря на заверения мини-
стра, что дети не пострадают, количество 
кружков, секции и студий не сократится. 
Танеевский зал физически не в состоянии 
вместить весь учебный комплекс Дворца 
творчества юных. Его должны были «рас-
пылить» по городу. 

Пока процесс переселения откладыва-
ется. Но остается риторический вопрос: 
разве не является Дворец творчества 
юных истинным центром общественной и 
культурной жизни? Зачем же подменять 
существующие ценности искусственными 
суррогатами?

Степан Владимиров

Поселок-бомж

Кто ворует наши деньги

Письмо, которое вы видите, пришло к нам в редакцию. Оно не нуждается в комментариях 
и выводах. Все очевидно. В поселке Калуговский люди говорят о своей проблеме, бьют в 
набат. А ведь наверняка на территории области есть и «молчуны» – своеобразные фантомы 
калужской действительности.

Статья 37 Конституции Российской Федерации закрепляет принцип, позволяющий человеку трудиться и получать заработок за 
свой труд. Но человек нуждается и в ясном понимании природы увеличения зарплат, пенсий, пособий, стипендий.

председателю участковой  
избирательной комиссии  

Долговского избирательного 
 участка № 1909  
куцановой н.м.

председателю территориальной  
избирательной комиссии  

мосальского района   
птушкиной е.а. 

от жителей поселка калуговский

Мы, нижеподписавшиеся жители по-
селка Калуговский, оповещаем Вас о 
том, что не будем принимать участие в 
предстоящих выборах депутатов местных 
органов власти, Мосальского районного 
Законодательного Собрания, Калужского 
областного Законодательного Собрания 
и губернатора Калужской области, если 
не будет оформлено наше поселение как 
«поселок Калуговский», согласно регио-
нальному законодательству. Для нас, жи-
телей поселка, в настоящее время любые 
выборы являются аморальными. Они ста-
ли пустой формальностью для того, что-
бы использовать нас в качестве «пешек» 
при заполнении протокола.

Исполнительная и законодательная 
власть района и области вот уже двадцать 
первый год не могут (или не хотят) решить 
этот наболевший вопрос, грубо нарушая 
Конституцию Российской Федерации.

Являясь жителями незаконного поселе-
ния, которого нет на территории Долгов-
ского избирательного участка, мы оказа-
лись ущемленными в правах и свободах. 
Хотя статья 2 Конституции РФ звучит: «…
Признание и защита прав и свобод чело-
века и гражданина – обязанность госу-
дарства».

По сути дела, включение поселка Ка-
луговский в состав Долговского изби-
рательного участка № 1909 является 
незаконным. В этом никто из нас не со-
мневается. Это означает, что вновь из-
бранные депутаты не смогут выражать (и 
не выражают) народную власть (статья 3 
Конституции РФ).

В настоящее время в нашем незакон-
ном поселении не оформлены в частную 
собственность земельные участки и жи-
лые дома. Однако статья 9 Конституции 
РФ гласит: «1. Земля и другие природные 
ресурсы используются и охраняются в 
Российской Федерации как основа жизни 
и деятельности народов, проживающих 
на соответствующей территории. 2. Зем-
ля и другие природные ресурсы могут на-
ходиться в частной собственности…»

Уважаемые Наталья Матвеевна и Елена 
Александровна, настоящий документ на-
правлен к вам с целью упреждения нега-
тивных последствий существующего без-
закония в Калужской области.

С уважением и надеждой быть правиль-
но понятыми – жители поселка Калугов-
ский.

21.08.2014 г 

сий, пособий и стипендий. Это значит, что 
увеличение социальных выплат напрямую 
связано не с трудом, а с направлением вы-
пускаемых денег в бюджеты всех уровней.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не раз 
предлагала снизить уровень социального не-
равенства, повысить налоги на богатых и уве-
личить социальные выплаты бедным. Однако 
сегодняшние правители, имея большинство 
депутатов в Государственной Думе, старают-
ся делать все наоборот. Правительством РФ 
принято решение заморозить накопительные 
части пенсий на 2015 год. Поясните – сколько 
же можно ловчить с пенсионными деньгами? 
Когда же чиновники начнут служить людям?

Сегодня важно, чтобы люди, понимающие 
происходящие процессы, говорили об этом 
своим родным, близким, знакомым. Выход у 
нас один – поддержка социал-демократиче-
ской политики и кандидатов в депутаты с та-
ким же справедливым мировоззрением на 
всех выборах, от местных до федеральных. 
Только тогда появится возможность уничто-
жить с гражданской беспощадностью лю-
бые формы обмана народа. Ведь зарплаты, 
пенсии, пособия и стипендии – это наша с 
вами жизнь. Умных и образованных людей 
с логическим мышлением много – правда, 
во власти их становится все меньше.

александр Сафронов

секретарь Бюро Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Калужской области
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наше представительство в социальных сетях:

http://www.youtube.com/channel/UCnpu1G5W0zwUqwBWzKI0kpA

https://ru-ru.facebook.com/spravoros.kaluga

https://twitter.com/spravoroskaluga

https://plus.google.com/app/plus/x/780i3i5x53kw

http://vk.com/club61336703

Как выясняется, управдом – по сути, 
типичный производитель услуг. И за свои 
грешки-недоделки должен отвечать по 
всей строгости. Конечно, правоведы и 
раньше говорили, что управляющие ком-
пании попадают под действие закона о за-
щите прав потребителей. По крайней мере 
– должны попадать. Однако на практике 
возникали проблемы, иначе не пришлось 
бы высокой инстанции самой снимать все 
сомнения.

Прямой ответ на прямой вопрос Верхов-
ный суд России дал в недавнем обзоре су-
дебной практики. «Граждане, являющиеся 
собственниками помещений в многоквар-
тирном доме, являются потребителями ус-
луг, оказываемых управляющей организа-
цией по возмездному договору управления 
многоквартирным домом», – говорится в 
документе, который можно найти на сайте 
«Российской газеты». Поэтому, продолжа-
ет высокая инстанция, на отношения жиль-
цов с управдомами распространяется За-
кон «О защите прав потребителей». А это 
дает жильцу серьезную фору.

Как поясняют юристы, отныне управдо-
мам становится выгодно решить дело бы-
стро и по-хорошему, потому что, если спор 
дойдет до суда, ошибка будет стоить гораз-
до дороже. По закону, когда потребителя 
обидели, суд, взыскав компенсацию, дол-
жен прибавить к ней штраф с обидчика – в 
50-процентом размере от суммы компен-
сации. Допустим, наломал дров управдом 

Сегодня я хочу им выразить за это огром-
ную благодарность. Так как я не олигарх, и 
у меня на такую пиар-кампанию просто не 
хватило бы денег.

Я люблю свой край, в котором родился и 
живу уже более 65 лет. Я много разъезжаю 
по области и особенно по ее глубинкам. Так 
вот, я заметил, что после всех статей обо 
мне в местных газетах и особенно в газете 
«Весть» во всех этих глубинках меня знают 
и даже показывают сохранившиеся экзем-
пляры газет обо мне и моих друзьях. Люди 
к этому всему относятся с пониманием и 
сочувствием и радуются, что лично со мной 
познакомились.

Парадокс заключается в следующем. 
Представители газеты «Весть», ее братья и 
сестры по журналистике писали обо мне и 
моих друзьях гадости в надежде очернить 
нас в глазах жителей области. А на деле  по-

на сотню – еще пятьдесят рублей положит 
сверху. И эти деньги тоже отдадут потре-
бителю.

Дополнительный счет выставляют оби-
дчику за то, что отказался разговаривать 
с клиентом по-хорошему. Если человек об-
ращался с обоснованными претензиями к 
продавцам, в данном случае к управдомам, 
а от него отмахнулись, за это надо нака-
зывать рублем. Суд сложит вместе сумму 
ущерба, компенсацию вреда, судебные 
расходы потребителя, разделит их надвое 
– вот и готов штраф.

Правда, еще два года назад суды начис-
ляли подобные штрафы в пользу казны. 
Причем нередко люди в мантиях забывали 
назначать эту «надбавку за вредность», так 
что хамство в адрес клиента обходилось де-
шевле. Однако в 2012 году Верховный суд 
России сделал разворот в сторону челове-
ка. В постановлении пленума Верховного 
суда, посвященном защите прав потребите-
лей, помимо прочего были даны два принци-
пиальных разъяснения. Первое: этот штраф 
должен идти в пользу клиента. Второе: суды 
должны его взыскивать независимо от того, 
заявляли истцы такое требование или нет. 
Согласно закону, взыскание этого штрафа 
является не правом, а обязанностью суда. 
Основная цель такой надбавки – научить не-
добросовестного предпринимателя соблю-
дать права потребителей.

При этом любопытно, конечно, узнать, от-
куда штрафники-управдомы возьмут день-

лучилось так, что они сделали из нас геро-
ев. Все, с кем мы встречаемся, и те, кто нас 
заочно узнал благодаря статьям в газетах, 
желают нам удачи и терпения в этой инфор-
мационной атаке и борьбе. Так что спасибо 
вам, уважаемые «журналисты», за узнава-
емость и популярность. Я о ней не просил, 
денег вам за это не платил, это вы по своей 
воле или невольно сделали нам дорогой в 
финансовом плане подарок…

Самая первая благодарность – лидеру 
местных едросов Виктору Бабурину. Имен-
но он дал команду не финансировать меро-
приятия по моим предложениям в бюджет 
2014 года, так как я не голосовал за бюд-
жет. Именно он отобрал  у меня прежнее 
мое рабочее место в кабинете № 115 в За-
конодательном Собрании. И я стал ближе и 
доступнее к калужанам и жителям области. 
При необходимости использую помещения 

Управдом – друг человека

Спасибо местным СМИ

Верховный суд России дал особое разъяснение: на всех управдомов страны распростра-
няются требования Закона «О защите прав потребителей». Это значит, что жильцы теперь 
смогут отстаивать свои права с утроенной силой и даже требовать возмещения мораль-
ного вреда, если что. А когда управляющая компания нехорошо обойдется с человеком, 
поясняют правоведы, она должна будет заплатить жильцу штраф. 

В последнее время моя жизнь похожа на капитал-шоу, где я стал обладателем суперприза в несколько миллионов рублей. 
Усилиями муниципальных и областных газет меня и моих друзей Дмитрия Мартышенко, Виталия Черникова и Анатолия Галича 
знают в каждом уголке Калужской области. 

ги, чтобы загладить свою вину. Ведь друго-
го бизнеса, а значит, и источника дохода, у 
управляющих компаний нет: они берут день-
ги с жильцов за заботу об их домах. Не полу-
чится ли, что «надбавку» жильцу возьмут из 
его же кармана? Эксперты уверяют, что нет.

«Уплата организациями всех видов санк-
ций, включая штрафы и пени за ненадле-
жащее исполнение гражданско-правовых 
обязанностей, осуществляется этими орга-
низациями за счет их прибыли», – поясняет 
эксперт Федеральной палаты адвокатов 
России, кандидат юридических наук Сер-
гей Халатов. Иными словами, повышать 
квартплату после того, как пришлось за-
платить штраф, управдом не должен. Поэ-
тому ему придется или лучше делать свою 
работу, или терять свои деньги.

«Безусловно, появление возможности 
взыскания столь крупных штрафов поста-
вит перед собственниками управляющих 
компаний задачу скрупулезного соблю-
дения нормативных актов, регулирующих 
оказание коммунальных услуг, услуг по 
управлению многоквартирным домом, вы-
полнения необходимых работ, а также со-
ответствующих договоров с собственника-
ми помещений в многоквартирном доме», 
– говорит Сергей Халатов. Любопытно, что, 
по его мнению, такой штраф может быть 
взыскан только в пользу простых жильцов. 
Фирмы и предприниматели, поселившиеся 
в доме, подобную надбавку получать не 
должны, как бы ни подвел их управдом.

в офисе партии и в офисах, которые предо-
ставляют наши калужане. 

Сегодня, надо отметить, появилось боль-
ше возможностей в моей депутатской дея-
тельности, а количество обращений ко мне 
удвоилось, так как все, кто обо мне узнал  
через местные СМИ, хотят лично прийти на 
прием, мотивируя это тем, что раз меня не 
хвалят, а ругают в газетах, значит, мне стоит 
верить. Таков еще один парадокс, на кото-
рый не делали ставки журналисты. Но са-
мое главное, что они говорили населению, 
как можно отстаивать свои права. Так было 
в Жилетово, Полотняном заводе, в Кондро-
во, Ястребовке, Балабаново, Людиново. 
Этот список можно долго продолжать.

Многие  неравнодушные калужане, и не 
только они, находят мой телефон в интер-
нете или через знакомых, постоянно звонят, 
спрашивают: «Кто же заказал в газете этот 

Кроме того, потребительский спрос с 
управдома означает, что, как говорится в 
специальном постановлении пленума Вер-
ховного суда, «бремя доказывания обстоя-
тельств, освобождающих от ответственно-
сти за неисполнение либо ненадлежащее 
исполнение обязательства, в том числе и 
за причинение вреда, лежит на продавце 
(изготовителе, исполнителе, уполномо-
ченной организации или уполномоченном 
индивидуальном предпринимателе, импор-
тере)». Проще говоря, не мы будем доказы-
вать, что управдом виноват, а он сам дол-
жен оправдаться, если есть чем.

Сможем мы требовать и моральный вред 
с управдомов за скрипящие калитки. Со-
гласно правовым позициям Верховного 
суда, «при решении судом вопроса о ком-
пенсации потребителю морального вреда 
достаточным условием для удовлетворе-
ния иска является установленный факт 
нарушения прав потребителя». То есть 
размер компенсации морального вреда не 
привязывается к конкретной сумме ущер-
ба. Бывает так, что сломал на копейку, 
а обидел на рубль. Вот рубль и надо взы-
скать вместе с копейкой.
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бред, ведь мы знаем, как на самом деле?» 
И сами на этот вопрос отвечают, так как по-
нимают, что на горизонте большие выборы 
в Калужской области.

Оценивая общую ситуацию, надо отме-
тить, что продолжается практика волевых 
решений. Глава любой администрации счи-
тает себя способным решать все вопросы и 
удивляется, когда народ не желает «пряни-
ка». Народ уже сам хочет решать, как ему 
жить. Так вот, моя благодарность адресова-
на вышеуказанным лицам, которые так наи-
вно считают себя журналистами,  за то, что 
они  подвигли наших  граждан к осознанию 
своей силы. И это главное!

Вячеслав Горбатин,
депутат Законодательного Собрания  

Калужской области, главный редактор газеты 
«Справедливая Россия. Калужская область»


